



COSMOS

REVISTA SEMANAL

Registrado como artículo de segunda clase el 3 de septiembre de 1917.

FUNDADOR:
Manuel León Sánchez
JEFE DE REDACCION:
C. Galván y González
ADMINISTRADOR:
Rafael Romero Ramos

AÑO I—Nº 1

MÉXICO, D. F., JUEVES 7 DE MARZO DE 1918.

TOMO I

EL POR QUE DE ESTA REVISTA

TA hemos anunciado como dispuesta a romper los viejos moldes en que se han vaciado todas las revistas publicadas en México desde hace tiempo, y especialmente desde que el trust de la circulación controla la casi totalidad de la prensa mexicana, a cambio de los anuncios de las baratas francesas, y el favor de que los periódicos que están a devoción de la Entente paguen por el papel que emplean, el doble de su valor.

COSMOSSEMANAL, como el *Boletín de la Guerra*, nace *boycoteado por la Cancillería de Yanquilandia* y se honrará con la persecución de los espías de los aliados, los cuales amenazarán desde luego a los neutrales con incluirlos en las listas negras, si anuncian en esta revista, mientras, valiéndose de segundas manos, nos propondrán materiales, maquinaria y cuanto podamos necesitar con tal que paguemos al contado, agregando al precio, ya elevado, un tanto por ciento para pagar su complicidad.

También, y como complemento, contamos con la *conspiración del silencio* con que nos honran hace tiempo los colegas.

Contra estos elementos negativos ¿qué podemos presentar como base para nuestra labor?

Poca cosa, pero algo que cada día se aprecia más por el público que piensa.

El nombre y la historia periodística de nuestro director, al que la prensa de la República y las Artes Gráficas entre nosotros deben no pocos adelantos. En sus talleres se hicieron e imprimieron en 1908 las primeras tricromías que merecieron ese nombre en México, y su magazine *Cosmos*, ha sido la única revista mensual que ha logrado pasar las fronteras mexicanas y hallar mercados en Estados Unidos, en Europa y en Sudamérica. Por lo que pueda significar en la orientación del semanario que comenzamos a publicar, conste que no ha servido nunca ningún cargo ni ha solicitado ni recibido jamás para sus publicaciones, más ayuda que la que representa

la venta de ejemplares y la publicación de anuncios.

En estas condiciones se hará también COSMOS SEMANAL por lo que, ya lo saben nuestros lectores:

Aquí no se cobra por la publicación de retratos. Se publican a juicio de su Redacción, y santas pascuas.

Nuestro fotógrafo, D. Manuel Ramos, va provisto de su credencial y su honradez, aquilataada en los muchos años que nos sirve, es una garantía que no se explotará indebidamente ninguna fotografía ni ha de faltar a las instrucciones que reciba.

¿Que no tendremos anuncios por miedo a las listas negras?

¿Quién sabe? Por lo pronto tenemos algunos, los solicitaremos sin mendigarlos, y también haremos nuestras listas negras y blancas; la de los que nos ayuden sin miedo a los enemigos de su causa y de su patria, y la de los que carecen de valor para enfrentarse con los que los extorsionan o los amenazan. La publicación de estos índices será una de las novedades con que nos proponemos romper los moldes viejos.

Después de esto ¿será necesario hacer declaraciones sobre el carácter y tendencias de esta publicación?

Claro es que ha de ser germanófila; algunos buenos amigos, aunque cortos de genio, nos pedían que fuese neutral, ofreciéndonos anuncios y *ayuda* de casas neutrales. No sabemos nadar entre dos aguas.

Mientras piensan los aliados en las grandes cosas que se proponen, completaremos nuestra labor, iniciada al estallar el conflicto en el *Boletín de la Guerra*, haciendo lo mejor posible esta revista, que sirva de contrapeso a la media docena de ilustrados que publican los aliados y ayacados del otro bando.

LA REDACCIÓN